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Sprint sul SalvaMilano
InAula entro un mese

Giuseppe Latour

Procedura sprintperil SalvaMilano:
potrebbe arrivarein AulaallaCame-
ranelgiro diun mese. E poichiudere,
senzamodifiche, al Senato. Lapro-
posta di leggedepositataafine luglio
da tutti i partiti della maggioranza,
per chiudere la complessa vicenda
del capoluogo lombardo, potrebbe
finalmente essere approvata, nel gi-
ro di poche settimane.
Alla riapertura dei lavori parla-

mentari, infatti, lamaggioranza sta
spingendo per accelerare sull’esa-
me del testo. Che, nelle audizioni in
corso in commissione Ambiente,
incassa anche il via libera dei co-
struttori dell’Ance, attraverso la
presidente Federica Brancaccio: per
lorola propostaè condivisibile e of-
fre una prima risposta all’emergen-
za, seppur di breve termine.

L’epicentro di questo terremoto
normativo è aMilano.Mala questio-
ne, come sottolineano diversi dei
suoi protagonisti, interessa tutto il
Paese. Nel capoluogo lombardo è
statautilizzataun’interpretazione in
base allaquale il Testo unicodell’edi-
lizia renderebbe possibile usare la
Sciaperinuoviinterventienon pre-
vederebbelarichiestadiunpermes-
so o di un piano attuativo, qualora
l’areasiagiàurbanizzataequalora si
tratti di unacostruzione chemantie-
nelastessasuperficie dellastruttura
pregressa. La procuradiMilano, in-
vece,hacriticatoquesta impostazio-
ne, avviando una serie di inchieste.
Aspiegareicontornidell’interven-

toallostudioèilrelatoredellapropo-
sta in commissione, Tommaso Foti
(Fdi): «L’obiettivo èmettere ordine
nelle diverse interpretazioniche sono
nate, perché parliamo di un settore
chehagrande rilevanza, soprattutto
in alcunearee del Paese,e nonèpossi-

Camera
Foti (Fdi): «Tema urgente:
l’obiettivo è approdare
in Senato in tempi stretti»
Brancaccio (Ance):
«Proposta sufficiente
a risolvere i problemi aperti»

bile chegli investimenti siano sotto-
postiaquestotipodi incertezza. Inol-
tre, nonè possibileesporrefunzionari
pubbliciairischichederivanodaque-
ste interpretazioni contrastanti». Il
piano, allora - dice ancora Foti - è

«completare leaudizioni, per ascolta-
rei diversipunti di vista dei soggetti
coinvolti, e poivalutare seaccoppiare
aquestoDdlildisegnodi legge Braga,
presentato dall’opposizione, e poi
scegliereun testo base.Penso chepo-tremmoarrivareinAulaentrounme-
setto. Spero che poi alSenato lapro-
postapossapassaresenzamodifiche,
vista l'urgenza del tema».

Nelmeritoiltestoallo studiopre-
vede«unriordino organicodelladi-
sciplinadisettore,entro sei mesi dalla
data di entrata invigore dellalegge,
con accordo in Conferenza unifica-
ta». Nell'ambito di questo accordo,
bisogneràindicare«i casi incui ène-
cessarioadottareunpiano particola-
reggiato o di lottizzazione conven-
zionata».Ma cosa avverrà prima dei
seimesi?Noncisaràunbuco, inatte-
sadi un tavolo che determinilenuove
regole,comeerainvece previstoinal-
cuni emendamenti presentati alSalva
casa e poi ritirati.

Lasanatoriaperilpregresso, infat-
ti,arriveràacopriretuttiilavoriavviati
primadelriordino. Sostanzialmente,varràancheperil futuro, fino achenon
verranno redatte le nuove norme.

La proposta ieri ha incassato an-
chel’okdell’Ancein audizione. Spie-
galapresidenteFedericaBrancaccio:
«Lasituazionedi incertezzavenutasi
a creare nel corso degli ultimimesi
sull’interpretazionedi alcune regole
urbanisticheededilizie nazionalista
determinando effetti fortemente ne-
gativiin tutto il Paeseerischia dipro-
vocareuna battuta d'arresto delle già
timide politichedi rigenerazione del-
le città in Italia». Le conseguenze di

questaincertezzasulmercato abitati-
voeimmobiliare«sonorilevantieri-
guardano non solo imprese, profes-
sionisti e tutta la filiera dellecostru-
zioni, maanche le famiglie».

Fatta questa premessa, la presi-
dente Ance condivide laproposta di
leggeeritieneche «offraunaprimari-
sposta, seppur di breve termine, alla
situazione attuale mettendo fine al-
l'incertezza normativa e fornendo
un’interpretazionechiara delle regole
cheattualmentesonooggettodilettu-
reinterpretativedivergenti». Rispetto
alleipotesi fatte durantela discussione
delSalva casa,«lapropostadileggeaf-
frontacon maggioreattenzione il te-
ma del regime transitorio». Viene,
cioè, «garantitala continuità degli in-
terventiedilizirealizzatioassentitifi-
no alla data di entrata in vigoredella
disciplinadi riordino delsettoreeviè
grandeattenzionea nonlasciare vuoti
applicativi». Per questo motivo, la
proposta «risulta sufficienteperrisol-
vere leproblematiche incorso».
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